

Action menée le  
21/01/11

OK

**Mercredi**  
dans votre journal  
pour le bonheur de vos enfants

La page DNA

**Le coin des petits curieux**

**DNA / Guebwiller**

► **Hattstatt: des travaux sur la Lauch. (Page Rouffach)**

**Rouffach / Transmettre la passion de la vigne**

# Initiation et passion

La chaleur humaine diffusée entre les rangs de Riesling du grand cru Vorbourg du Lycée Agricole de Rouffach formait un rempart naturel à petite bise glaciale qui soufflait vendredi matin sur les hauteurs. Trois étudiants de BTS Viticulture-Oenologie du CFA ont choisi d'initier six jeunes issus de l'Institut Médico-Professionnel les Artisans de Colmar aux travaux de la vigne et à la découverte de la dégustation.

■ En 2<sup>e</sup> année de BTS, un module de formation prévoit pour les étudiants en alternance la réalisation d'un projet d'initiative et de communication (PIC). «Par groupes de deux ou de trois, ces derniers doivent définir ensemble le sujet d'un projet, en assurer la conduite puis le présenter individuellement et oralement devant un jury qui en évaluera l'originalité, les prises d'initiatives, la précision et la qualité des démarches de communication entreprises avec l'extérieur, ainsi que les contacts établis avec les intervenants ou la presse», indique Laurent Facchin, formateur au CFA de Rouffach. «Les qualités relationnelles et les possibilités de prises de parole comptent énormément dans les métiers de la viticulture et de l'œnologie», ajoute-t-il.

D'autres groupes d'étudiants ont notamment choisi de développer avec des élèves d'écoles primaires du secteur des sujets sur le recyclage des déchets ou la nutrition en liaison avec des diététiciens.

Geoffroy Mischler, Hervé Sengler et Frédéric Selig ont choisi de transmettre vendredi leur passion du terroir à six jeunes issus de l'Institut Médico-Professionnel les Artisans de Colmar qui étaient accompagnés de Joanne Fontaine, éducatrice spécialisée



Des gestes qui ont nécessité de la minutie et de la concentration de la part des stagiaires d'un jour. (Photos DNA)

et de Gilbert Garcia, éducateur technique spécialisé à l'IMPro. Geoffroy Mischler, étudiant en BTS, avoue au nom des ses deux collègues, «être fier de pouvoir partager ainsi ce qui l'anime et l'oriente dans sa vie professionnelle et personnelle, cet amour de la terre, ainsi que la convivialité et les plaisirs que nous procurent les vins d'Alsace».

**Sucrosité, acidité et amertume**

Jordan, élève en IMPro, 19 ans aime le travail de la vi-

gne, mais plus tard il souhaiterait intégrer une équipe de paysagistes. François, 17 ans a déjà vendangé. Laure, quant à elle, avoue découvrir ce travail aujourd'hui, tout en se redirigeant énergiquement vers les rangs, son sécateur à la main.

Le matin, les jeunes de l'IMPro ont pu vivre une véritable formation professionnelle dédiée à l'apprentissage de la descente des bois et du nettoyage des baguettes des vignes situées sur le grand cru Vorbourg. Ces gestes ont nécessité de la minutie et de



Le langage de la passion ne nécessite que très peu de mots pour l'exprimer...

la concentration de la part des stagiaires d'un jour furent réchauffés par une soupe chaude et des viennoiseries durant la pause. L'après-midi était davantage consacrée aux vins avec une visite de la cave du Domaine du lycée et la découverte de la vinification qui fut accompagnée par un jeu sur les arômes et quelques découvertes sensorielles axées sur la sucrosité, l'acidité et l'amertume par le biais d'une dégustation ludique... d'ailleurs. Dans une semaine, les étudiants en BTS seront les invités de l'IMPro des artisans de Colmar pour permettre un nouvel échange avec les jeunes et remettre à chacun d'eux un certificat de participation personnalisé.

Le jury fera la moyenne entre la note collective et la note individuelle obtenue par chaque étudiant à l'issue de l'épreuve orale de présentation du projet, mais les observateurs présents sur le terrain vendredi matin n'ont pas de doute quant aux résultats satisfaisants attendus fin mars. Une fois de plus, il était facile de constater que le langage de la passion ne nécessite que très peu de mots pour l'exprimer.

**Rouffach / 2<sup>e</sup> salon des Vins de France**